

RETROactive— Blogging Alberta's Historic Places



Photos: Alberta Culture

Cardston (left) and Sexsmith (right) both enjoyed success as Main Street Alberta projects.

RETROactive – Le blogue sur les lieux historiques de l'Alberta



Cardston (à gauche) et Sexsmith (à droite) : deux réussites de Rues principales Alberta.

The Historic Places Stewardship Section of Alberta Culture has launched RETROactive, a blog devoted to “the future of Alberta’s historic places.” It focuses on program information and staff activities ranging from Research and Designation to Conservation Advisory Services and Main Street Alberta.

Recently, RETROactive featured Main Street Alberta and the work of Matthew Francis, manager of municipal heritage services, who oversaw the revitalization of this long-running program when he was placed in charge in 2007.

Matthew already understood the importance of a cohesive downtown streetscape—historic places on main streets are irreplaceable assets. But he quickly realized that Main Street Alberta was about more than heritage conservation: it demonstrates how the interests of culture and heritage intersect when social capital and economic revitalization are nurtured.

He was also impressed with the grassroots commitment to the program and the variety of problems communities have tackled using the Main Street approach. “Communities applying to the program weren’t just looking to conserve buildings, they were trying to entice businesses to move downtown, they were trying to increase the property tax base, and some were even grappling with vagrancy and petty crime,” he told RETROactive.

Under Matthew’s guidance, Main Street Alberta has grown into a network of communities. Four new ones have joined the program: Camrose, Olds, Wainwright and Lethbridge. Coordinators from all participating localities will be meeting quarterly to share best practices and learn from each other’s experiences. “I expect that five years from now there will be at least 20 communities in the Alberta Main Street Program,” RETROactive reported him saying. “The network of communities will be sharing ideas and perhaps engaging in national marketing campaigns together.”

Heritage Canada The National Trust looks forward to working with Matthew and Main Street communities across the country as it expands its Regeneration Program.

Matthew Francis can be reached at 780-438-8502.

Sign up to the RETROactive blog at albertahistoricplaces.wordpress.com.

La Section de la protection des lieux historiques du ministère de la Culture de l'Alberta a lancé RETROactive, un blogue voué à « l'avenir des lieux historiques de l'Alberta ». Il présente de l'information sur ses programmes et sur les activités de son personnel, depuis la recherche et la désignation jusqu'aux services de conseils en conservation et Rues principales Alberta.

RETROactive a récemment mis en vedette Rues principales Alberta et le travail de Matthew Francis, gestionnaire des services municipaux du patrimoine, qui a veillé à la revitalisation de ce programme établi de longue date après que la responsabilité lui en a été confiée en 2007.

M. Francis comprenait déjà l'importance d'un paysage urbain cohérent au centre-ville : sur la rue principale, des lieux historiques sont des atouts irremplaçables. Cependant, il a rapidement compris que Rues principales Alberta va bien au-delà de la conservation du patrimoine. Le programme démontre aussi comment les intérêts de la culture et du patrimoine se recoupent lorsqu'on s'occupe de capital social et de revitalisation économique.

Il a du reste été impressionné par l'attachement de la population au programme et par la variété de problèmes que des localités ont réglés grâce à la méthode Rues principales. « Les localités qui ont adopté le programme ne cherchaient pas seulement à conserver des bâtiments, dit-il dans RETROactive. Elles voulaient attirer des entreprises au centre-ville, elles tentaient d'accroître l'assiette fiscale et certaines voulaient même s'attaquer au vagabondage et à la petite criminalité.

Sous la direction de M. Francis, le programme Rues principales Alberta a engendré un réseau de collectivités. Quatre municipalités supplémentaires y ont souscrit : Camrose, Olds, Wainwright et Lethbridge. Les coordonnateurs de toutes les localités participantes se réuniront tous les trimestres pour discuter de pratiques exemplaires et dégager des leçons de leurs expériences respectives. « Je prévois que d'ici cinq ans, il y aura au moins 20 localités dans Rues principales Alberta, avance-t-il. Le réseau servira à l'échange d'idées et entreprendra peut-être des campagnes nationales de marketing. »

Héritage Canada La Fiducie nationale entend bien coopérer avec Matthew Francis et les localités Rues principales de partout au pays pour augmenter la portée de son programme de régénération.

On peut joindre Matthew Francis au 780-438-8502.

Abonnez-vous au blogue RETROactive à albertahistoricplaces.wordpress.com.